

# DG PARO-Teamtag: „Ein Motivationstag der besonderen Art“



Am 22.09.2018 lud die DG PARO zum Teamtag mit dem Thema „Ein Motivationstag der besonderen Art“ nach Würzburg ein. Die knapp 140 teilnehmenden Praxismitarbeiter und Zahnärzte zeigten, dass der Teamtag ein Tag ist, an dem sich nicht nur die Mitarbeiter, sondern auch die Praxisinhaber einbringen können.

Dipl. Betriebswirtin Christina Gaede-Thamm und Dipl. Pädagogin Ulrike Stender gaben Einblicke in die wichtigsten Teammechanismen. Unter der Moderation von Dr. Kai Worch, M.S. (USA), führten die erfahrenen Managementtraineeinnen die Teilnehmer lebendig und praxisnah durch den Tag. Sie gaben interessante Tipps und Impulse für eine erfolgreiche Zusammenarbeit im Praxisteam.

Resümierend vermittelten die Referentinnen, dass maßgebliche Faktoren für eine erfolgreiche Praxis ein transparentes Führungskonzept und die Vorbildfunktion der Praxisleitung seien. Erfolgsfaktoren für das Team wären



**Abbildung 1** Die beiden Referentinnen führten lebhaft und amüsant durch das Programm. (Abb. 1: DG PARO)

hierbei gemeinsame Ziele zu verfolgen, eine klare Verteilung der Rollen und Aufgaben zu haben und die Definition der Arbeits- und Kommunikationsprozesse sowie gelebte Normen und Werte.

Im Rahmen der anschließenden Mitgliederversammlung verlieh die

DG PARO mehrere Auszeichnungen. Der Rechtsanwalt Dr. Michael Arlt erhielt die DG PARO-Ehrenmitgliedschaft für sein langjähriges Engagement. Der Eugen-Fröhlich-Preis wurde an Dr. Birte Holtfreter, Uni Greifswald, und Dr. Raphael Koch, Uni Münster, vergeben. Weiterhin wurden der DG PARO-Dissertationspreis an Dr. Volker Beschow (Uni Halle) sowie der DG PARO-Implantationspreis an Dres. Julia Stanner und Matthias Klum verliehen. Außerdem erfolgten die Ernennungen und Folgeernennungen zum DG PARO-Spezialisten für Parodontologie®. **D77**

#### Korrespondenzadresse

Deutsche Gesellschaft für  
Parodontologie e. V.  
Neufferstraße 1; 93055 Regensburg  
Tel.: +49 (0) 941 942799-0  
Fax: +49 (0) 941 942799-22  
kontakt@dgparo.de; www.dgparo.de

# DGÄZ engagiert für den Nachwuchs

## Young Esthetic Circles werden ausgebaut

Mit dem Förderpreis „Young Esthetic“ hat die DGÄZ vor 10 Jahren begonnen, spezifische Angebote für den zahnmedizinischen Nachwuchs zu etablieren. Diese wurden seitdem konsequent ausgebaut. Es gibt Kurse für Studierende und Berufsanfänger, und im letzten Jahr gingen die „Young Esthetic Circles“ in mehreren Städten an den Start, eine Plattform für gemeinsames

Lernen und den kollegialen Austausch. Diese werden in diesem Jahr ausgebaut. Ein eigener Kongress für den Nachwuchs wird am 06./07. September 2019 folgen.

Dr. Florian Rathe, M.Sc., Generalsekretär der DGÄZ, kann sich noch gut an seine ersten Schritte in der Praxis erinnern. Darum liegen ihm spezifische Angebote für junge Zahnärztinnen und Zahnärzte sehr am Herzen. „Die jungen

Kolleginnen und Kollegen haben andere Probleme als etablierte Zahnmediziner“, sagt Dr. Rathe. Das klassische Beispiel: Beim Eintritt in eine Praxis stellt der Nachwuchs fest, dass der Chef oder die Chefin in bestimmten Fällen anders vorgeht, als man es selbst an der Universität gelernt hat. „Wie geht man damit um – das ist eine ganz häufige Frage, die unsere jungen Kolleginnen und Kollegen im-

